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ELEZIONI AMMINISTRATIVE 2024 

Programma elettorale  

Insieme per Albiate 

 
Albiate torna al voto per eleggere un nuovo Sindaco e il Consiglio Comunale. 

La lista civica “Insieme per Albiate” raccoglie il sostegno e l’appoggio di ben 4 realtà politiche 
differenti che hanno deciso di sostenere prima che un programma una “visione” e una 
“filosofia” che possiamo riassumere in una parola: ATTENZIONE. 

“L’attenzione” come prima forma di servizio al bene comune, “l’attenzione” come ascolto 
delle istanze della comunità, “l’attenzione” come guida per le decisioni da prendere 
nell’interesse dei cittadini. In definitiva “l’attenzione” come l’impegno di “INSIEME PER 
ALBIATE”. 

Ascoltare, pensare, valorizzare e agire sono le migliori pratiche che la nuova coalizione 
intende adottare per dare attenzione e risposte concrete ai bisogni degli Albiatesi. 

ASCOLTARE: attraverso una presenza costante sul territorio ascoltare le esigenze dei cittadini 
per dare voce alle istanze della comunità e soprattutto dare risposte alle sue esigenze; 

PENSARE: ragionare su ogni opzione, ponderare ogni ipotesi senza farsi trasportare 
dall’entusiasmo, valutando attentamente ogni richiesta e ogni possibilità per compiere la 
scelta migliore; 

VALORIZZARE: le persone, le strutture, le potenzialità presenti in Albiate, il personale 
comunale, al fine di ottimizzare le risorse e i risultati per i cittadini e al contempo evitare gli 
sprechi; 



 
 

2 
 

AGIRE: raggiungere gli obiettivi nel minor tempo possibile ottimizzando il funzionamento 
della macchina burocratica e quindi velocizzare i processi di risposta alle istanze dei cittadini. 

La nostra squadra è un insieme di persone competenti, già impegnate nell’associazionismo, 
nel volontariato e in alcuni casi con esperienza politica a livello comunale e sovracomunale, 
motivate ad accrescere l’identità cittadina e la forza vitale della comunità albiatese. È l’unione 
di esperienze di chi ha già amministrato con l’energia di chi ha deciso di accettare la sfida per 
contribuire al benessere del nostro Paese. 

 

PROGRAMMA ELETTORALE 2024 
 
  

GIOVANI SPORT E TEMPO LIBERO 

Del presente programma un’iniziativa che potremmo definire al contempo ambiziosa ed interessante si 
colloca proprio in questa sezione.  

Vogliamo proseguire una riflessione con la parrocchia per l’acquisizione di una porzione del campo sportivo 
e delle aree limitrofe del centro Paolo VI; questo progetto rappresenta per noi una sfida ed un’ambizione. 
Siamo consapevoli delle potenzialità di tali spazi, per questo riteniamo che la possibilità di acquisirlo e 
rivitalizzarlo con nuove iniziative possa rappresentare una vera e propria opportunità per farne il centro di 
molteplici attività sportive e di aggregazione giovanile. 

Questa possibilità era già stata presa in considerazione durante la precedente amministrazione ma non si 
erano verificate le condizioni ottimali per poter portare a compimento il progetto. Tuttavia noi riteniamo che 
sia importante per il paese perseguire tale obbiettivo. 

Il Project Financing sviluppato con realtà specializzate in tale ambito consentirebbe di creare un’area nella 
quale sviluppare l’attività sportiva in numerose forme, attraverso la creazione di nuove strutture, considerato 
che le attuali esistenti sono sature e l’Amministrazione comunale ha opportunità limitate. L’acquisizione di 
una parte del Centro Sportivo consentirebbe di rilanciare la sinergia sport – educazione che i giovani 
potrebbero praticare in un ambiente sano e protetto, in collaborazione con l’oratorio e con le associazioni 
operanti all’interno della comunità. 

Continueremo il nostro impegno attraverso la commissione politiche giovanili, mantenendo le iniziative 
consolidate e proponendone di nuove volte alla socializzazione, aggregazione e responsabilizzazione dei 
giovani. 

 

SERVIZI SOCIALI 

In questi anni di forti cambiamenti l’inserimento di una figura stabile con il ruolo di assistente sociale ci ha 
permesso di lavorare a lungo termine su progetti concreti per le famiglie albiatesi, mantenendo e fortificando 
i rapporti di collaborazione con le associazioni che operano in ambito sociale. 

L’ottimizzazione della gestione dei contributi erogati in particolare da Regione Lombardia ma anche dallo 
Stato e dall’ufficio di Ambito, unitamente a quanto reso disponibile direttamente nella gestione del Bilancio 
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Comunale, ha permesso in questi anni di attuare importanti interventi di aiuto alle fasce più deboli e fragili 
della nostra Comunità.  

Per questo motivo continueremo a veicolare in modo attento e puntuale le risorse affinché nessuno venga 
“lasciato indietro” ma possa trovare il supporto e l’aiuto necessario a vivere al meglio la propria vita e la vita 
di comunità. 

Sarà nostro impegno incentivare iniziative finalizzate a sensibilizzare i cittadini sui vari temi che sempre più 
coinvolgono il nostro tessuto sociale quali: ludopatia, violenza contro le donne e i minori, bullismo e 
dipendenze. 

Particolare attenzione al mondo della disabilità, al mondo degli anziani e alle nuove fragilità sarà posta tra gli 
obbiettivi e avrà un ruolo rilevante tra gli impegni che “Insieme per Albiate” perseguirà con costanza. 

Proseguiremo nella collaborazione con tutte le nuove realtà venutesi a creare recentemente sul nostro 
territorio (Cooperativa èureka, Cooperativa Spazio Giovani e Cooperativa Donghi), al fine di sensibilizzare la 
comunità alle problematiche sociali, proponendo anche la “giornata della cooperazione” per far conoscere 
le loro attività. 

In collaborazione con l’ufficio di piano attiveremo un servizio informatico atto a snellire, semplificare e creare 
rete per rendere più tempestivi ed efficaci gli interventi richiesti, per garantire l’erogazione di servizi che 
nell’ambito del sociale assumono sempre più carattere di urgenza e di imprevedibilità. 

Le case di comunità saranno il nuovo presidio della salute nell’ambito territoriale. Sarà impegno 
dell’amministrazione comunale collaborare con gli operatori sanitari, la cittadinanza e le associazioni del 
settore per generare più servizi sanitari in favore della comunità, come per esempio attività di laboratorio e 
servizio analisi. 

 

CULTURA, ISTRUZIONE E RAPPORTI AMMINISTRAZIONE E CITTADINI 

E’ nostra intenzione continuare ed implementare la collaborazione con Caeb, Brianza Biblioteche e 
Commissione Cultura per portare sul nostro territorio nuove iniziative ed eventi per tutta la comunità. 
 
Si proseguirà la tradizione della Sagra di San Fermo, del Premio San Valerio e la collaborazione con la 
Fondazione Vittorino Colombo, anche in vista del centenario dalla sua nascita. 

Intendiamo riattivare la ludoteca come spazio di aggregazione e svago per i piccoli del nostro paese.  
 
Il servizio di pre-scuola e post-scuola verrà mantenuto e se necessario modificato secondo le esigenze delle 
famiglie. 

Per ciò che concerne la scuola, l’amministrazione si porrà in ascolto delle varie istanze attraverso 
l’organizzazione d’incontri periodici con le diverse componenti scolastiche e il comitato genitori. Inoltre si 
intende incentivare la collaborazione con le associazioni del territorio per portare ai nostri ragazzi opzioni di 
crescita culturale e sportiva. 

Riteniamo altresì fondamentale rilanciare e valorizzare la Consulta delle Associazioni per una migliore 
gestione e coordinazione delle attività organizzate dalle numerose associazioni presenti sul territorio. 
Consulta che tanti frutti e tante opportunità può ancora dare. 
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È importante pensare ad una riorganizzazione strutturale degli Uffici Comunali per consentire una migliore 
fruibilità dei servizi e dei rapporti con i cittadini. 

 

LAVORI PUBBLICI E URBANISTICA 
 
Il primo passo fondamentale sarà completare la procedura di adozione della variante del PGT, analizzando 
rapidamente le osservazioni pervenute e portandolo alla definitiva approvazione. 

Abbiamo individuato alcuni interventi che consideriamo fondamentali: la riqualificazione di aree attualmente 
adibite a giardini e spazi pubblici con l’installazione di nuovi giochi e attrezzature che sostituiscano quelli 
obsoleti e pericolosi. Attraverso l’accesso ai bandi pubblici si intende acquistare ed installare nuove 
attrezzature che rendano i parchi accessibili anche a soggetti con disabilità perché tali spazi possano ritenersi 
“inclusivi”. 

Tra le altre attività che riteniamo fondamentali, in un’area operativa che si colloca a cavallo tra lavori pubblici 
e attività sportive, riteniamo essenziale procedere con la riqualificazione della pista di atletica e del campo 
da calcetto esistente nell’ambito del palazzetto comunale al fine di permetterne un utilizzo completo ed in 
sicurezza da parte delle scuole e delle associazioni che ne facessero richiesta di utilizzo.  

Ancora, tra le opere prioritarie, non possiamo non indicare la creazione del secondo lotto degli orti comunali 
vista la loro dimostrata importanza per la riscoperta dei legami sociali tra le persone, per il miglioramento 
della qualità della vita e per promuovere lo sviluppo sostenibile. 

In tema di opere cimiteriali sarà necessario realizzare i nuovi loculi e le nuove aree di tumulazione, alla luce 
della esaurita disponibilità degli stessi. Tali necessità potranno essere soddisfatte attraverso la collaborazione 
con enti privati e riteniamo che il project financing sia la strada da perseguire per poter realizzare gli interventi 
sopra richiamati, unitamente alla creazione di nuovi vialetti e nuovi impianti di illuminazione votiva 
sostenibili. 

Vareremo un vero e proprio Piano Strade, stante le numerose attività poste in essere dalle aziende operanti 
sul territorio per la posa della fibra e per il miglioramento delle sottostrutture (in particolare acquedotto). Il 
ripristino del manto stradale sarà tra le assolute priorità da perseguire, con un’attenta opera di vigilanza sugli 
interventi effettuati dagli operatori. Si predisporrà un piano organico e razionale delle asfaltature per 
mantenere un buono standard del manto stradale mediante un necessario coordinamento in considerazione 
degli interventi per la creazione e manutenzione dei sottoservizi esistenti.  

La risistemazione dell’area cani rappresenta un altro obbiettivo a cui dedicare attenzione, per consentire di 
godere al meglio della stessa.  

Si predisporrà anche un “Piano per la manutenzione del verde pubblico” per una migliore programmazione, 
con attenzione anche alle zone periferiche del paese, evitando il più possibile gli interventi sporadici.  

Si provvederà a dare attuazione concreta a tutti quei progetti già in fase di definizione avanzata o per i quali 
sono già stati reperiti fondi specifici a copertura economica degli stessi quali bandi. 

Ci impegneremo infine a rivalutare il piano viabilistico albiatese eseguendo una attenta analisi delle criticità, 
a seguito anche delle segnalazioni che sono pervenute, per migliorare le situazioni di disagio esistenti. 
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INNOVAZIONE E TECNOLOGIA 

I principali attori dell'innovazione sono le persone e la società. Si può innovare attraverso vari strumenti, uno 
di questi è la tecnologia, ed è proprio per questo che si vuole rimanere al passo con i cambiamenti in ambito 
tecnologico. 

Tecnologia & Persone: questo è l’obiettivo che la lista “Insieme per Albiate” si propone. Avvicinare le persone 
all’amministrazione attraverso la Tecnologia. La domanda è “Come?”. 

Innanzitutto, la comunicazione: il metodo comunicativo attualmente utilizzato dall’istituzione comunale non 
appare più al passo con i tempi, non essendo più in grado di includere i cittadini soprattutto i più giovani. Per 
questo motivo intendiamo operare di più e meglio attraverso i canali social, che oggi rappresentano il miglior 
modo per raggiungere le fasce più giovani della società. Altrettanto importante, tuttavia, sarà raggiungere le 
fasce meno giovani, pertanto il tabellone informativo verrà reso più funzionale al trasmettere informazioni 
alla cittadinanza e il sito comunale verrà reso più fruibile e idoneo a consentire l’interazione con i cittadini. 

Allo stesso tempo, consapevoli che “la tecnologia non è semplice per tutti” ma convinti della sua importanza 
nel mondo di oggi, si intende, promuovere attività volte a consentire anche alle persone meno avvezze di 
familiarizzare con le innovazioni tecnologiche e le nuove piattaforme attivate dagli enti pubblici e dalle 
amministrazioni in genere. 

Nel frattempo, verrà completata la transizione al cloud dei sistemi informativi e gestionali dell’apparato 
comunale, già avviata, focalizzando l’attenzione e gli sforzi sui servizi che possono essere digitalizzati per 
migliorare la fruibilità da parte dei cittadini. 

Per conoscere e valorizzare la storia e il territorio del nostro paese, vi è l’obiettivo di implementare la 
tecnologia per organizzare dei tour digitali degli edifici storici e artistici così da portare gli stessi anche a 
conoscenza di chi non è cittadino albiatese. 
 
Per raggiungere i più giovani e avvicinarli e coinvolgerli nella vita del paese e della collettività si intende 
sviluppare una app dedicata attraverso la quale comunicare iniziative e attività ludiche e non. 

Infine, per consentire anche ai meno giovani di accedere alle iniziative e alle opportunità offerte dall’attività 
comunale, è nostra intenzione istituire e pubblicare semestralmente l’ “informatore Municipale” cartaceo 
recante le informazioni sull’attività amministrative e di utilità alla comunità. 

 

BILANCIO E COMMERCIO E ATTIVITA’ PRODUTTIVE 

La gestione del Bilancio comunale è in buona parte vincolata alle risorse e alle scelte politiche proposte a 
livello nazionale e comunitario, ciononostante è possibile oltre che necessario agire sulle leve delle entrate e 
delle uscite in modo razionale ed intelligente al fine di perseguire gli obiettivi che ci si propone a livello 
amministrativo. 
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Dal lato delle entrate l’impegno e l’attenzione saranno indirizzati in particolare alla ricerca di fondi attraverso 
la partecipazione ai bandi pubblici e del PNRR per il reperimento di risorse che consentano lo sviluppo di 
opere, progetti e attività, ciò anche mediante la creazione di una rete per il reperimento di fondi pubblici. 

Sempre dal lato delle entrate, l’ottimizzazione della funzionalità dell’Ufficio Tecnico rappresenta un elemento 
che dovrà caratterizzare l’azione futura per poter reperire quelle risorse in parte capitale che potranno 
supportare autonomamente gli investimenti che riteniamo fondamentali per il paese.  

Riorganizzare l’ufficio tecnico per dare risposte in tempi congrui alle richieste dei cittadini, dei professionisti 
e degli operatori del settore, che necessitano di effettuare interventi edilizi e che dai ritardi traggono disagi 
e perdite di tempo e denaro, fattore purtroppo comune a molti enti nell’era post covid. 

L’ufficio tecnico peraltro svolge un ruolo determinante anche per l’accesso ai bandi e ai finanziamenti 
pubblici, in quanto la redazione di buoni progetti e piani finanziari rappresenta il prerequisito per l’accesso 
alle risorse disponibili e pertanto anche in quest’ottica verrà posta una particolare attenzione all’efficienza 
dell’attività svolta. 

A latere di quanto sopra riteniamo fondamentale proseguire la politica di ottimizzazione dei costi 
mantenendo inalterato e laddove possibile incrementando il livello dei servizi offerti e richiesti dalla 
cittadinanza. 

Sarà inoltre fondamentale proseguire l’attività di accertamento e recupero delle imposte comunali pregresse 
non versate dai cittadini ed eventualmente intercettare il sommerso che anche nel nostro piccolo determina 
casi di evasione. 

Ci impegneremo inoltre a rivitalizzare il già esistente distretto del commercio, riattivando le sinergie tra i 
comuni di Sovico, Triuggio e Albiate eventualmente ricercando nuove forme di supporto affinché i cittadini 
siano invogliati ad acquistare sul territorio, ritenendo che il negozio di vicinato, ancora ad oggi rappresenti 
uno dei principali elementi atti a mantenere vivi e sicuri i centri storici e le comunità. 

 

SICUREZZA E POLIZIA LOCALE 
  
Ammodernamento della segnaletica orizzontale e verticale, sostituzione dei cartelli obsoleti e inservibili, 
miglioramento della sicurezza dei passaggi pedonali attraverso il ricorso ad una migliore segnaletica luminosa 
soprattutto nell’aeree più frequentate (oratorio, scuole, piazza San Fermo): queste le priorità in ambito di 
sicurezza che si intendono perseguire nella prossima gestione amministrativa. 

Sempre su questo tema non potrà mancare una rivalutazione della situazione di illuminazione di alcune zone 
che appaiono oggi non adeguatamente illuminate rispetto alle esigenze, lasciando ai residenti un’idea di 
scarsa sicurezza nel vivere il territorio. 

Si intende rilanciare la cooperazione con l’Associazione Controllo del Vicinato che buoni frutti ha dato nel 
passato nell’ottica di riduzione della criminalità e che pertanto riteniamo necessiti di essere rivitalizzata per 
favorire la crescita e un miglior controllo del territorio attraverso la rete di relazioni che la stessa è in grado 
di creare con i benefici che già bene conosciamo. 

Allo stesso modo continueremo la collaborazione con la Protezione Civile per tutte le attività ad essa relative 
e correlate alla convenzione in essere. 
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Non mancherà inoltre l’impegno per potenziare e fortificare le attività di collaborazione tra il nostro corpo di 
Polizia Locale e i corpi di Polizia Municipale dei Comuni limitrofi, nonché per mantenere vive e attive le 
collaborazioni con le altre forze dell’ordine operanti sul territorio. 

 
 
AMBIENTE E ECOLOGIA 
 
In continuità con l’iniziativa intrapresa nel corso dell’attuale legislatura si intende supportare e velocizzare lo 
sviluppo della “comunità energetica”, offrendo così un contribuito importante al miglioramento e 
all’efficientamento alla produzione di energia pulita. La condivisione delle risorse energetiche favorirà i 
processi di produzione e gestione delle risorse, consentendo un efficiente utilizzo dell’energia prodotta nel 
territorio che verrà così resa disponibile a tutti i membri della comunità con flussi regolari e con importanti 
vantaggi economici. L’informazione su quanto fatto, sulle possibilità e sui vantaggi anche economici che la 
Comunità Energetica offre ai cittadini deve essere rapida e capillare per consentire di trasmettere 
tempestivamente gli effetti positivi sulla comunità Albiatese. 

E’ nostra intenzione implementare la collocazione dei cestini pubblici sul territorio Comunale ponendo 
peraltro in essere azioni di contrasto all’inciviltà di chi utilizza i cestini per dismettere la propria spazzatura 
anziché attivarsi secondo le disposizione previste per la raccolta. 

Al fine di favorire l’interazione con la natura si opererà per creare aree di aggregazione e di studio all’interno 
del parco di Villa Campello con l’istallazione di nuovi tavoli e panche.  

Tra gli obiettivi riteniamo importante istituire una “giornata ecologica” a tutela del verde pubblico 
coinvolgendo in modo attivo la cittadinanza, le associazioni, la scuola e gli operatori del territorio per 
sensibilizzare sul tema dell’inquinamento e il rispetto dell’ambiente in un’area caratterizzata da risorse 
naturalistiche importanti. 

 

 

 

Il candidato Sindaco 

Firmato Gabriel Usai 

 

 


